



La Première Guerre mondiale en questions

publié le 26/01/2015

Pendant la Première Guerre mondiale, comment les soldats français, britanniques et allemands ont-ils fêté leur premier Noël dans les tranchées ?

Au petit matin du 25 décembre, les Français et les Britanniques qui tenaient les tranchées autour de la ville belge d'Ypres entendirent des chants de Noël venir des positions ennemies, puis découvrirent que des arbres de Noël étaient placés le long des tranchées allemandes. Lentement, des colonnes de soldats allemands sortirent de leurs tranchées et avancèrent jusqu'au milieu du no man's land, où ils appelèrent les Britanniques à venir les rejoindre. Les deux camps se rencontrèrent au milieu d'un paysage dévasté par les obus, échangèrent des cadeaux, discutèrent et jouèrent au football le lendemain matin. Un chanteur d'opéra, le ténor Walter Kirchhoff, à ce moment officier d'ordonnance, chanta pour les militaires un chant de Noël. Les soldats français ont applaudi jusqu'à ce qu'il revienne chanter .

Cet événement fut à l'origine du film Joyeux Noël de Christian Carion, sorti en 2005.

Lucas et Mathieu – 3e Aubrac

Comment les soldats étaient-ils habillés pendant la Première Guerre mondiale ?

Les français portaient des vestes bleu-horizon, des képis et des pantalons rouges jusqu'en 1916. Leurs habits ont changé de couleur et sont devenus couleur kaki, car les premiers étaient trop voyants pour l'ennemi.

Les allemands eux sont habillé entièrement en bleu foncé jusqu'à la fin de la guerre.

Leurs tenues sont composées de casque, de fusil, de baïonnette, de gourde, de grenades et de masque respiratoire.

Thomas et Yann – 3e Aubrac

Portfolio

